
삼표레미콘 성수공장 이전에 관한 이행 촉구 결의안

제 안 설 명

□ 존경하는 위원장님!

그리고 선배·동료 의원님 여러분!

더불어민주당 성동구 제3선거구 출신 김기대 의원입니다.

「삼표레미콘 성수공장 이전에 관한 이행 촉구 결의안」에 대해

제안 설명을 드리겠습니다.

□ 본 결의안의 제안 이유는,

○ 지난 2017년 10월 18일 서울시·성동구·삼표산업·토지주인

현대제철은 4자 합의를 통해 2022년 6월 30일까지 삼표레미콘

공장을 이전·철거하는‘서울숲 완성을 위한 삼표레미콘 공장

이전협약’을 체결한 바 있습니다.

○ 삼표레미콘 공장은 오랜 기간 소음·분진·교통 등의 문제로 지역

거주민 생활환경을 악화시켰으며, 2015년 10월 삼표레미콘에서

공장폐수를 중랑천에 무단방류하다 적발되어 공장 퇴출 운동을

촉발한 바 있습니다. 그 후 2017년 이전협약을 체결하고 지역

주민들은 협약의 이행을 믿고 기다리고 있습니다.



○ 이전협약 이후 2018년 1월부터 2020년 3월까지 4자협약

관계자의 협의를 거쳐, 3월 26일 도시관리계획변경결정이 입안

되었고, 5월 19일에는 도시계획시설(공원) 시설결정요청을

성동구에서 서울시로 의뢰하였으며, 10월 30일에는 본 사업이

서울시 투자심사를 통과하여 사업추진의 중요한 행정절차를

완료하였습니다.

○ 그러나 아직까지 현대제철과 삼표산업간 영업보상 협상과 레미콘

차량 지입차주 보상 문제가 미해결된 상태이고, 현대제철에 대한

토지보상 방법(토지교환/현금보상) 또한 미결정되어 이전협약의

기한을 고려할 때 원만히 추진될 것이라 보기 어려운 상황입니다.

○ 따라서 서울시는 이전협약이 차질없이 이행될 수 있도록 현대

제철·삼표산업과 이전 및 철거에 대해 적극협의하고, 신속히

추진하여 지역주거환경을 저해하는 성동 삼표레미콘 부지를

주민들의 공간으로 복원할 수 있도록 촉구하는 바입니다.

□ 존경하는 동료의원 여러분!

○ 본 결의안의 취지를 깊이 헤아리시어 가결해 주시기 바랍니다.

□ 감사합니다.


